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CELEBRAMOS LA SALVACIÓN DEL MUNDO  
 

 

J21 
Envío Misioneros Portsmouth 
Abbey School y Chelenko en CSB 

D24 
Misa de Navidad 

L25 
Navidad 

 
 

Tiempo de Adviento 
3° Semana  |  Salterio III 

 

HORARIOS OFICIOS 
CSB: 7:40 - 8:00 - 13:30 - 17:30 
CSL: 7:40 - 8:00 - 13:30 - 17:00 
CSA: 7:40 - 8:00 - 13:30 - 17:30 
SJ:    6:20 - 8:00 - 13:00 - 19:25 
CAPILLA VIRTUAL: 8:00 
  

 
 

L18 Mt 1, 18-24 
M19 Lc 1, 5-25 

Mi20 Lc 1, 26-38 

J21 Lc 1, 39-45 

V22 Lc 1, 46-55 

S23 Lc 1, 57-66 

D24 4° de Adviento 
2Sam 7, 1-5. 8-12. 14. 16 
Sal 88, 2-5. 27. 29 
Rom 16, 25-27 
Lc 1, 26-38 

L25 Natividad del Señor 
Jn 1, 1-18 

M26 
 

Mt 10, 17-22 
 

 
 

Natividad del Señor 
25 de diciembre  
“La contemplación de la 

escena de la Navidad, nos invita a 
ponernos espiritualmente en 
camino, atraídos por la humildad 
de Aquel que se ha hecho hombre 
para encontrar a cada hombre” 
(Papa Francisco, Carta Apostólica 
Admirabile signum). 

 
 

  
El que creó todo y lo pensó antes de todo, se hace pequeño y humilde para que 

suceda en ti de un modo espiritual lo mismo que le sucedió a María, porque 
“mi madre y mis hermanos son aquellos que oyen la Palabra de Dios y la 

cumplen” (Lc 8, 21). 

 

  

 

 

  
Este cuarto domingo de Adviento, en las lecturas, volvemos a celebrar la encarnación del Hijo de Dios que 
viene a este mundo: Jesucristo. Al día siguiente celebraremos Su nacimiento, acontecimiento único en la 
historia de la humanidad y en cada uno de nosotros. 

Estas semanas de Adviento que la Iglesia nos ha regalado, nos preparan para poder entrar en esta realidad 
de fe, que muchos de nosotros no logramos percibir totalmente, pero que nos transforma completamente. 

Es Dios que viene a habitar en nosotros y a hacerse una tienda eterna para pasearse en nuestro corazón 
como lo hacía con nuestros primeros padres en el paraíso. El que creó todo y lo pensó antes de todo, se 
hace pequeño y humilde para que suceda en ti de un modo espiritual lo mismo que le sucedió a María, 
porque “mi madre y mis hermanos son aquellos que oyen la Palabra de Dios y la cumplen” (Lc 8, 21). 

María se convierte en madre por su ‘sí’. María habría concebido por el oído, es decir, mediante su escucha. 
Por su obediencia la Palabra ha entrado en ella, se ha hecho fecunda. En este contexto, los Padres han 
desarrollado la idea del nacimiento de Dios en nosotros mediante la fe y el bautismo, por los cuales el 
Logos viene siempre de nuevo a nosotros, haciéndonos hijos de Dios: “Si alguno me ama, guardará mi 
Palabra, y mi Padre le amará, y vendremos a él, y haremos morada en él” (Jn 14,23). 

A María, Dios le envía el ángel Gabriel, entra en su casa de Nazaret, viene a una joven desconocida, a una 
aldea olvidada, a una casa anónima. El signo de la Nueva Alianza es la humildad, el Hijo de Dios viene en 
la humildad. “Dios ha realizado un milagro nunca visto en presencia de los habitantes de la tierra: el que 
mide el cielo con la palma de su mano, yace en un pesebre de poco más de un palmo; el que en la cavidad 
de su mano contiene todo el mar, experimenta qué es nacer en una gruta. El cielo está lleno de su gloria. 
Y el pesebre está colmado de su esplendor. Moisés anhelaba contemplar la gloria de Dios, pero no le fue 
posible el verla como deseaba. Hoy sí que podría venir a contemplarla, porque yace en una cuna, dentro 
de una cueva. Entonces ningún hombre pensaba poder ver a Dios y quedar con vida. Hoy todos los que le 
han visto han pasado de la muerte segunda a la vida” (San Efrén, himno del nacimiento de Cristo). 

“Celebramos la salvación del mundo, la navidad del género humano. Hoy ha sido perdonada la culpa de 
Adán. No tenemos que decir nunca más: “Eres polvo y al polvo tornarás” (Gn 3, 19), sino, unidos a aquel 
que ha venido del cielo, serán admitidos en el cielo (San Basilio, Homilía sobre el nacimiento de Cristo). 

Aprovechemos este tiempo para dejar morir en nosotros el hombre viejo, y revestirnos de Cristo, el hombre 
nuevo. En Manquehue, san Benito nos da claves para ayudarnos, desde el camino de la humildad, a 
abandonar al hombre viejo que muere, y a abrirnos a la acción vivificadora del Espíritu que engendró en 
María a nuestro Salvador, y que en nosotros también hoy quiere engendrar con el mismo poder. 

 

 



 

 

  

 

 
 

    NOTICIAS MAM 
 
 

 
 

Retiro fin de semestre en San José 
ENTRAR EN EL DESIERTO INTERIOR 
Veinticuatro jóvenes de tercero medio de los colegios San Anselmo y San Benito, llegaron este martes 12 de 
diciembre de un experiencia de retiro de diez días en San José. Doce mujeres fueron a Santa Hilda y doce 
hombres a San Beda. En estos días, ya más entrados en calor, los jóvenes se sumergieron en la vida normal de 
San José y en un retiro guiado, celebrando la Liturgia de las Horas cargada de signos, que ayudaban a entrar en 
un ambiente de Adviento, celebrando el mes de María, profundizando en la lectio divina, teniendo una experiencia 
de vida comunitaria, trabajando en la chacra, gozando de paseos dominicales al lago y haciendo visitas a los 

amigos de Mallín. Santiago Martínez (A14), quien fue como tutor del retiro, nos cuenta: "Los días especialmente soleados, la belleza de la 
naturaleza, el silencio propio del lugar, el horario y la comunidad estable en San Beda se presentaron como un espacio manquehuino propicio para 
profundizar en la amistad, para escuchar a Dios, para conocer el amor infinito que nos tiene Jesucristo y para practicar la caridad entre nosotros. 
Me quedo especialmente con la figura de san Juan Bautista, que me invita a entrar en el desierto interior e ir profundizando en mi intimidad con 
Jesús”. 
 
 

Madre Isabel Arias Álvarez 
“AQUÍ ESTOY PARA HACER TU VOLUNTAD” (Sal 39, 8-9) 

El día 10 de diciembre se durmió en la paz del Señor la Madre Isabel a los 86 años, habiendo hecho su profesión 
monástica en el monasterio de San Pelayo de Oviedo, España, hace 65 años, y a 40 de su llegada a Chile, siendo 
la priora fundadora del monasterio de la Asunción de Santa María de Rengo. 

En abril de 1983, junto a seis hermanas más, llegó a Chile para implantar la Vida monástica benedictina femenina, 
con un profundo celo misionero asentada en las bases de la milenarias e ininterrumpida tradición recibida y 
enraizada en las directrices del Concilio Vaticano II. En diciembre de 2003, por razones de salud, presentó su 

dimisión como Priora, dejando su servicio confiada en que habrían hermanas capaces de tomar la antorcha. 
Este espíritu desprendido y el servicio se ve reflejado en su Testamento Espiritual, expresado en las palabras que dirigió a la comunidad el 8 
diciembre de 2003: “hace unos días, en una lectura san Agustín… una frase me llegó mucho, dice: “no busqué el propio interés sino el de Jesucristo”. 
Me atrevo a hacer la propia, no busqué mi propio bien sino el bien de la comunidad, no la viví con actitud posesiva sino ante todo comunidad de 
Cristo Jesús, el Señor”.  

Al finalizar la jornada del 10 de diciembre de de este año, la comunidad se reunió en torno a ella para rezar las Completas y fue al momento de 
comenzar la antífona: “A tus manos Señor encomiendo mi espíritu” cuando el Señor de su vida vino a recoger su espíritu para revelarle su rostro 
misericordioso. 
 
 

https://manquehue.org/destacado/lectio-de-la-semana-2/
https://zoom.us/j/2985679684?pwd=R3RFUXA5YjJLQ0RrOStPakoyMGFZdz09


Monasterio Asunción de Santa María, de Rengo 
NUEVA ABADESA 
El día 13 de diciembre la comunidad de Rengo eligió a una nueva abadesa, la Madre Paulina Cruz, quien sucede 
a la madre Alejandra Izquierdo. 
El monasterio se fundó el día 8 de abril del año 1983, viernes de la semana de Pascua. Nació del milenario 
Monasterio de San Pelayo de Oviedo. El 8 de septiembre de 1992 se erigió en Priorato Conventual y se eligió a su 
Priora: Madre Isabel Arias, pasando así a formar parte de la Congregación Benedictina de la Santa Cruz del Cono 
Sur (Comunidades benedictinas, femeninas y masculinas de Argentina, Chile, Uruguay y Paraguay). 

El 4 de diciembre de 2013 fue erigido en Abadía y el 10 de febrero de 2014 se elige la primera Abadesa: Madre Alejandra Izquierdo, quien recibió 
la Bendición Abacial el día 31 de mayo en la fiesta de la Visitación de María.

Asume nuevo Arzobispo de Santiago 
“FRENTE A UN SER HUMANO, DEBEMOS ARRODILLARNOS, PUES AHÍ ESTÁ LA 
IMPRONTA DE DIOS” 
La mañana del sábado 16 de diciembre la Iglesia de Santiago dio la bienvenida a su nuevo Arzobispo, Monseñor 
Fernando Chomalí Garib, durante una solemne Eucaristía de Toma de Posesión celebrada en la Catedral 
Metropolitana. 

Monseñor Chomalí, decimocuarto Arzobispo de Santiago de Chile, expresó en su Homilía: “Estoy convencido de 
que quien no reza, no tiene nada que decirle al mundo. Pretendo, junto al presbiterio, ejercer un ministerio relevante y significativo, que solo será 
posible si está enraizado en la oración. Debemos ser una comunidad orante; de lo contrario, desapareceremos como Iglesia. Podremos hacer 
buenas acciones o proveer servicios religiosos, pero no seremos una iglesia orante, el cuerpo de Cristo”.  

Además, se comprometió a anunciar a Jesús a tiempo y a destiempo, dejando claro que esa es la tarea de la Iglesia y no meterse en política: 
“Promovemos una ética personal como fuente de cambio, la justicia social como motor de prosperidad y la paz social como resultado de una 
sociedad justa, donde nadie quede excluido. Promovemos el bien común no como la suma de bienes individuales, sino desde el convencimiento de 
compartir una humanidad común y de respetarnos mutuamente. Antes de ser católico o judío, antes de ser israelí o palestino, antes de ser ruso o 
ucraniano, somos seres humanos, y frente a un ser humano, debemos arrodillarnos, pues ahí está la impronta de Dios, creados a su imagen y 
semejanza”, expresó el Arzobispo de Santiago.

Cierre Rama Adultas Comunidad Manquehuina de San Benito 
Un año en torno a la Palabra de Cristo 
El día lunes 11 de diciembre, se realizó el cierre de la Rama de adultas en la capilla del Colegio San Benito. 
Magdalena Besa (B96), jefa de Rama, comparte: “a través de la sencilla Liturgia, con cantos a la Divino 
interpretados por Moisés Chaparro y una reflexión en torno al pesebre y los reyes magos, finalizamos todo 
el año de trabajo y reflexión en torno a la Palabra de Cristo. La Palabra que ha sido el centro de nuestras 
comunidades durante todo el año 2023. Terminamos con un rico ágape para compartir el regalo de la 
comunidad”.

   ESPACIO ABIERTO 

EL PESEBRE 
“La contemplación de la escena de la Navidad, nos invita a ponernos espiritualmente en camino, atraídos 
por la humildad de Aquel que se ha hecho hombre para encontrar a cada hombre. Y descubrimos que Él 
nos ama hasta el punto de unirse a nosotros, para que también nosotros podamos unirnos a Él”. 

“¿Por qué el belén suscita tanto asombro y nos conmueve? …porque manifiesta la ternura de Dios. Él, el 
Creador del universo, se abaja a nuestra pequeñez. El don de la vida, siempre misterioso para nosotros, 
nos cautiva aún más viendo que Aquel que nació de María es la fuente y protección de cada vida. En Jesús, 
el Padre nos ha dado un hermano que viene a buscarnos cuando estamos desorientados y perdemos el 

rumbo; un amigo fiel que siempre está cerca de nosotros; nos ha dado a su Hijo que nos perdona y nos levanta del pecado”. 

“El corazón del pesebre comienza a palpitar cuando, en Navidad, colocamos la imagen del Niño Jesús. Dios se presenta así, en un niño, para 
ser recibido en nuestros brazos. En la debilidad y en la fragilidad esconde su poder que todo lo crea y transforma. Parece imposible, pero es 
así: en Jesús, Dios ha sido un niño y en esta condición ha querido revelar la grandeza de su amor, que se manifiesta en la sonrisa y en el 
tender sus manos hacia todos”. 

“Contemplando esta escena en el belén, estamos llamados a reflexionar sobre la responsabilidad que cada cristiano tiene de ser 
evangelizador. Cada uno de nosotros se hace portador de la Buena Noticia con los que encuentra, testimoniando con acciones concretas de 
misericordia la alegría de haber encontrado a Jesús y su amor” (Papa Francisco, Carta Apostólica Admirabile signum 01-12-2019).



LINKS DE INTERÉS 

“No descuides el carisma que hay en ti” (1Tm 4, 14a). 

Escríbenos a boletin@manquehue.org @movimientomanquehue 

mailto:boletin@manquehue.org
https://www.instagram.com/movimientomanquehue/
https://manquehue.org/rama-adultos/
https://www.instagram.com/sanjose_mallingrande/
https://www.instagram.com/jovenes_manquehue/
https://www.instagram.com/hospederia.franciscaromana/



